

IAESTE Internship in Quito, Ecuador – Herbst 2023

Im Herbst 2023 habe ich mich für mein IAESTE Praktikum auf die Reise nach Ecuador gemacht. Am Flughafen wurde ich herzlich von meiner Arbeitgeberin empfangen und zu meiner Gastfamilie gebracht. In der Hauptstadt von Ecuador, Quito, habe ich ein kleines Familienunternehmen bei der Herstellung von Schokoladenprodukten unterstützt. Während meines zweimonatigen Praktikums haben wir vor allem schokoladenummüllte Produkte hergestellt. Der Prozess zur Herstellung dieser Produkte war noch nicht ausgereift, weshalb ich während meiner Arbeit auch viel mit Schokolade experimentiert und getüftelt habe. Auch das Verpacken der fertigen Produkte gehörte zu meinem Tätigkeitsbereich. Meine Chefin war immer sehr offen gegenüber Prozessverbesserungen und wir hatten eine konstruktive Zusammenarbeit.

Es war sehr spannend zu sehen, wie der Arbeitsalltag in einem anderen Land funktioniert. Vieles ist ähnlich, aber doch ist auch sehr vieles anders, z.B. wird mit mehr Gelassenheit gearbeitet als in der Schweiz. Diese Einstellung ist vor Ort notwendig, da die Umwelt viel volatiler ist als in der Schweiz. Beispielsweise hatten wir manchmal keinen Strom. Sich darüber zu nerven, hätte nichts genützt... Ich war froh in einem kleinen Unternehmen zu arbeiten, denn ich genoss die familiäre Arbeitsatmosphäre sehr. Meine Arbeitskolleginnen und Kollegen haben mich bestens in das Team integriert.

Wir haben auch den einen oder anderen kleinen Ausflug in der Umgebung gemeinsam unternommen. Meiner Arbeitgeberin war es zudem sehr wichtig, dass ich auch die Gelegenheit hatte Land und Leute kennen zu lernen.

Die Organisation des Praktikums mit IAESTE Schweiz hat reibungslos funktioniert. In Ecuador hat IAESTE Ecuador ebenfalls alles gut koordiniert. Glücklicherweise waren noch einige andere Praktikanten und Praktikantinnen vor Ort. Regelmässig hat IAESTE Ecuador deshalb einen Ausflug organisiert. Die Ausflüge mit den anderen IAESTE Studenten habe ich sehr geschätzt. Ich habe mich bestens aufgehoben gefühlt. Ausserdem bietet Ecuador sehr viele unterschiedliche Landschaften, die man auf jeden Fall erkunden muss: den einzigartigen Amazonas Regenwald, die Anden mit ihren beeindruckenden Vulkanen, die Küste oder die artenreichen Galápagos Inseln. Zudem gibt es auch viele kulinarische Spezialitäten auszuprobieren.

Ich konnte ein paar wertvolle Dinge aus dem ungewohnten Alltag mit nach Hause nehmen. Der kulturelle Austausch mit den herzlichen Ecuadorianern und Ecuadorianerinnen hat mir sehr gefallen. Und dank des Praktikums war ich nicht flüchtig als Reisende unterwegs, sondern hatte Zeit in die ecuadorianische Kultur einzutauchen.

